

Médecine/Fin des activités médico-chirurgicales sur les fistules artério-veineuses

**Vingt insuffisants rénaux bénéficiaires de l'opération**

Prissila MOUSSAVOU MOUITY  
Libreville/Gabon

Ouvertes le 21 janvier dernier, les activités médico-chirurgicales sur les fistules artério-veineuses se sont achevées hier, à l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO), avec un bilan jugé positif.

AU total, vingt insuffisants rénaux gabonais ont bénéficié des fistules artério-veineuses à Libreville. Cette intervention chirurgicale devrait faciliter leur dialyse et réduire les risques d'infections médicales.

Au départ, soixante-douze malades avaient été sélectionnés par leurs médecins traitants, afin de bénéficier de l'expertise des néphrologues, angiologues, chirurgiens vasculaires tunisiens, venus spécialement au Gabon au compte de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs).

En effet, le partenariat entre la Cnamgs et Tunisia medical service (TMS) entre dans le cadre de la prise en charge des ma-



Photo : P.M.M

Les médecins tunisiens lors de l'échange avec leurs patients gabonais.



Photo : P.M.M

Malades, médecins et agents de la Cnamgs suivant les recommandations des néphrologues.

lades atteints d'une insuffisance rénale. La visite des médecins tunisiens avait donc pour objectif principal d'offrir des soins de qualité aux insuffisants rénaux, mais aussi le transfert de compétences entre les médecins locaux et leurs homologues tunisiens.

Après plus d'une semaine d'échanges de connaissances et de travail acharné, les spécialistes tunisiens pensent avoir atteint les objectifs de cette campagne médicale. « Notre mission au Gabon consistait à la création des fistules artério-veineuses aux malades atteints d'insuffisance rénale. Les né-



Photo : P.M.M

Dr Slim Maraoui : "Grâce à la Cnamgs, au staff de l'hôpital militaire et aux néphrologues gabonais, nous pensons avoir réussi notre mission au Gabon".

phrologues gabonais et l'équipe de la Cnamgs avaient sélectionné 72 malades que l'on devait aus-

culturer et/ou opérer. Soixante-trois malades se sont présentés et vingt d'entre eux ont subi ladite

chirurgie. Pour une première expérience, nous pensons que notre mission au Gabon est une réussite. Ce n'est pas très facile pour une équipe médicale de travailler dans un milieu autre que celui dans lequel elle s'affirme habituellement, et de pratiquer 20 opérations chirurgicales en une période aussi courte, grâce à l'engagement et à l'aide de la Cnamgs, sans oublier le staff de l'hôpital militaire grâce à qui nous avons accompli notre mission», s'est réjoui Slim Maraoui, chef d'équipe de la délégation des médecins tunisiens et responsable du TMS.

Avant leur retour en Tunisie, les spécialistes en néphrologie ont profité de leurs dernières heures au Gabon pour donner quelques recommandations à leurs patients sur l'entretien d'une fistule artério-veineuse. « Lorsque les patients respectent toutes nos recommandations, après la création d'une fistule artério-veineuse, celle-ci peut tenir une dizaine d'années. Une fois la fistule créée, le malade doit éviter de porter, entre autres, des objets trop lourds, des montres, bracelets, vêtements trop serrés du côté de la fistule, des tatouages, d'exposer la fistule au soleil, etc. Il doit également aviser son médecin traitant en cas de signe d'infection cutanée (rougeur, chaleur, douleur, écoulement), de coloration bleu des doigts et des ongles, d'enflures, de saignement prolongé aux sites de ponction après la séance de dialyse...», a-t-il conseillé.

Il revient aux malades de tenir compte de toutes ces indications qui déterminent la durée de vie des fistules artério-veineuses dont ils viennent de bénéficier.

**JMC**

**le nouveau pickup JMC VIGUS**  
**VOTRE PARTENAIRE TOUT TERRAIN**

à partir de **17 500 000** FCFA TTC au lieu de **19 900 000** FCFA TTC

SODIM TP est représenté à Port-Gentil par GESPARC.